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Анастасия РАДчУК

Первокурсник ВолГУ 
Антон Толмачев занял 9 
место во Всероссийском 
фотомарафоне 
«Мужество и гуманизм», 
посвященном 65-летию 
Победы в Великой 
Отечественной войне. 
Среди организаторов 
марафона – Московское 
объединение 
профессиональных 
фотографов 
«МосФотоКор», 
Международный Союз 
«Мужество и Гуманизм», 
Международный Проект-
Акция «Мы – наследники 
Победы!» и Московский 
Клуб молодых 
продюсеров. 

Выставка открылась в ноябре 
2010 г. в Центральном музее Ве-
ликой Отечественной войны на 
Поклонной горе, затем переехала 
в Государственную Думу РФ. В 
экспозицию вошли 118 снимков 
разных авторов, в том числе и три 
фотографии Антона.

– Фотографией увлекаюсь с конца 
8-го класса, – рассказывает Антон. 

Анастасия РАДчУК,             
Маргарита шАУЛЬСКАЯ

Команда ВолГУ 
заняла четвертое место 
на Всероссийской 
студенческой олимпиаде 
по документоведению 
и документационному 
обеспечению управления.

Олимпиада прошла 18-19 ноября 
на базе Самарского государственного 
университета. В ней приняли участие 
12 команд со всей России. Универси-
тет представляли три студентки: Алек-
сандра Борцова (Д-061), Маргарита 
Шаульская (Д-071), Эльнара Саид-
гасанова (Д-061) – и Ольга Игоревна 
Кулько, кандидат филологических 
наук, доцент кафедры документной 
лингвистики и документоведения 
ВолГУ. 

На первом этапе студенты про-
ходили тест с теоретическими вопро-
сами по документоведению и другим 
дисциплинам, а потом следовали два 
этапа для всей команды, результаты 
которых суммировались. В одном 
нужно было решить предложенные 
ситуации, в другом требовалось пред-
ставить подготовленную презентацию 
по теме «Организация консультацион-
ных услуг в сфере документационного 
обеспечения управления». Нужно 
было решать тесты с различными 
видами заданий: от простого выбора 
ответа до расчета загруженности 
работника. Архивное, секретарское и 
кадровое дело, организационное про-
ектирование, документная лингвисти-
ка, информационные технологии – вот 
только некоторые области, в которых 
должен разбираться современный 
документовед и в рамках которых 
организаторы составляли олимпиад-
ные задания. Командам предлагалось 
также разобраться в нестандартных 
ситуациях, которые могут возникнуть 
в работе секретаря, офис-менеджера, 
инспектора по кадрам и т.д. Вариан-
тов решения проблем предлагалось 
большое количество, разгорались 
даже достаточно жаркие споры. 

Во второй день олимпиады коман-
ды защищали проекты, подготовлен-
ные еще дома в рамках творческого 

Александр АКУЛИНИчЕВ

Радостные вести прилетели в 
ВолГУ из Москвы в преддверии 
заседания Ученого Совета, 
состоявшегося 6 декабря: два 
аспиранта нашего университета 
стали обладателями именных 
стипендий.

Аспиранту кафедры теоретической физики 
и волновых процессов факультета физики и 
телекоммуникаций Наталье Янюшкиной при-
суждена стипендия Правительства Российской 
Федерации на 2010-2011 учебный год, а ее 
коллеге с кафедры корпоративных финансов и 
банковской деятельности факультета мировой 
экономики и финансов Инне Митрофановой – 
стипендия Президента Российской Федерации 
на тот же период.

Отбор стипендиатов проходил по всей стра-
не, главным критерием определения победите-
лей было количество и качество публикаций. 
Так, Инна Алексеевна за время своей научной 
деятельности уже имеет в научной «копилке» 
46 работ, в том числе одно учебное пособие, 
два методических и 8 статей, изданных в 
ведущих рецензируемых журналах, рекомен-
дованных ВАК. 

– Я увлеклась наукой еще на втором курсе, 
– рассказывает стипендиат. – Мне всегда была 
очень интересна моя тема. Кроме того, меня 
всегда мотивировали научные успехи мамы – в 
апреле 2010 года она защитила докторскую 
диссертацию.

Сейчас Инна Алексеевна полностью погруже-
на в завершение кандидатской диссертации по 
теме «Модернизация механизма налогообло-
жения прибыли в хозяйствующих субъектах». 
Актуальность этой работы стала дополнитель-
ной причиной присуждения стипендии – рефор-
мирование экономической и административной 

ЗНАй НАшИХ!

Победа в объективе

– Выкладываю снимки в интернет 
на tolmachov-anton.gallery.ru. После 
размещения фотографий с 9 мая 
получил приглашение на марафон. 
Сначала пришло первое письмо, что 
мои фотографии прошли отбор, по-
том – что они прошли второй этап, 
а потом узнал, что попал в финал. 
Награждение проходило 18 ноября 
на Поклонной горе. К сожалению, я 
не стал призером ни в одной номи-
нации, получил только диплом. 

Как я делал фото? 9 мая целена-
правленно ходил на Мамаев курган 
и в центр города. В нашей семье 
с Великой Отечественной связано 
многое. Мой дедушка в войну работал 
на заводе, прадед воевал. На моих 
снимках посторонние люди, лично ни-
кого не знаю, но я хотел показать мас-
штабность праздника, сколько людей 
пришли сказать слова благодарности 
ветеранам, возложить цветы. 

Камера у меня пока не профес-
сиональная. Я считаю, что, даже 
работая с очень дорогой камерой, 
нужно знать и как правильно сфо-
кусировать, и как экспозицию вы-
ставить, и как фото на компьютере 
обработать. Важен вкус человека, 
его видение и просто желание фото-
графировать. 

Сейчас, когда я стал студентом 
университета, реже удается вы-
ходить на улицу с фотоаппаратом. 
Тренируюсь в основном по портрету, 
летом планирую пойти в фото-
школу. 

Документовед может 
быть ангелом

задания на тему «Организация кон-
сультационных слуг в сфере доку-
ментационного обеспечения управле-
ния». Виды консалтинга, организация 
электронного документооборота, 
создание консультационного центра 
и он-лайн консалтинг – какие только 
решения не предлагали участники! 
Во время защиты нашего проекта 
жюри увидело настоящего ангела-
эксперта, с крыльями и нимбом, по-
могающего секретарю адаптировать 
любознательного сотрудника на 
новой работе. 

Эльнара Саидгасанова расска-
зывает:

– Наша презентация заметно вы-
делялась на фоне других – сухих, 
теоретических. Я была в костюме 
ангела. Готовились всего три дня, так 

как поздно узнали тему задания. В 
итоге остановились на некой органи-
зации, которой помогает невидимый 
ангел-эксперт. Ольга Игоревна кор-
ректировала то, что мы придумывали, 
консультировала, соответствуют ли 
наши идеи тому, что необходимо 
представить для олимпиады. Первое 
место заняла команда из Саратова, 
Поволжской академии государствен-
ной службы им. П.А. Столыпина. Вто-
рое место у Йошкар-Олы, третье – у 
Калининграда. А мы заняли 4 место, 
получили массу эмоций, красивые 
фотографии вечернего города, су-
венирную продукцию Самарского 
государственного университета, а 
также ценный опыт и гордость за 
нашу профессию. И мы еще вернем-
ся, Самара!

НАУКА МОЛОДАЯ

Молодые ученые ВолГУ – 
в русле мировой науки!

систем сейчас в авангарде государственной 
политики. Правда, Инна Митрофанова призна-
ет, что Президентская стипендия – это, скорее, 
приятный бонус, чем серьезный стимул: размер 
стипендии составляет 4500 рублей в месяц, что 
при нынешних ценах на книги и затратах на 
командировки всех проблем не решает.

Наталия Янюшкина сейчас также завершает 
работу над кандидатской диссертацией и гото-
вится к защите осенью 2011-го. Ее тема – «Ис-
следование электрофизических и нелинейно-
оптических свойств углеродных нанотрубок», 
перспективы применения результатов этого ис-
следования обширны. Если переводить на язык 
дилетанта, то результаты работы Натальи Нико-
лаевны могут быть использованы при создании 
современных датчиков, распознающих всевоз-
можные вещества – использоваться это может 
как в медицине, так и, например, при поиске 
наркотиков. Наш аспирант изучает в том числе 
и свойства графена – модификации углерода, за 
открытие которой Андрею Гейму и Константину 
Новоселову была вручена Нобелевская премия 
по физике 2010 года. То есть и здесь аспирант 
ВолГУ в русле мировой тенденции, что и было 
отмечено стипендиальной комиссией.

– Главная мотивация для меня – это интерес, – 
говорит Наталия Николаевна. – Можно сказать, 
что решающую роль при выборе профессии 
сыграла моя школьная учительница по физике, 
прекрасный педагог и человек. В аспирантуре 
же главное – выбрать хорошего научного руко-
водителя, который будет тебе близок по духу 
и будет всячески поддерживать – для меня 
таким человеком стал Николай Геннадьевич 
Лебедев.

Сейчас обе стипендиатки занимаются пре-
подавательской деятельностью и планируют 
дальше совершенствоваться как преподаватели 
и ученые. Газета «Форум» поздравляет Наталью 
Янюшкину и Инну Митрофанову с признанием 
и желает успешного завершения диссертацион-
ных исследований!Наталья Янюшкина Инна Митрофанова


